

### N° Vert 80 00 88 88

vous faites pas complices des crimes économiques, dénoncez toute fraude ou corruption dans les marchés publics!



Les ennuis du général Mokoko

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 16 Juin 2016 N° 113 - Prix 250 F CFA

#### <u>Démarrage de la campagne</u> foraine au CETEF Togo-2000

La 13<sup>,</sup> FIL, la Foire « Made in Togo et le Salon International des Cosmétiques et de la Beauté lancés

## Santé publique

5.000 tonnes de poulets congelés poulets congelés contaminés, incinérés hier Problématique de la limitation de mandat en Afrique

# Faure Gnassingbé se prononce



«C'est avec toute humilité que je voudrais que le débat soit ouvert sans tabou et sans arrière-pensée »,

# **Visite de Faure Gnassingbé en Allemagne**



La diaspora fière de rencontrer le Chef de l'Etat -Une dizaine de togolais proche de l'ANC se ridiculise

<u>Manifestations politiques : En attendant</u> <u>l'intervention des présidents Ouattara et Mahama</u>

L'ANC et CAP 2015 croient toujours à la rue



Séminaire de dialogue pour la redynamisation de l'économie togolaise

# Le Togo et la BAD réfléchissent sur le Document de Stratégie Pays 2016-2020

Le Togo multiplie tés institutionnelles, depuis quelques années les efforts pour la mobilisation des ressources financières indispensables à l'épanouissement des populations. Pour y arriver, le gouvernement peaufine des stratégies avec ses différents partenaires. C'est dans cette dynamique que l'hôtel Sancta Maria a servi de cadre à un séminaire de dialogue sur le Document de Stratégie Pays (2016-2020) de la Banque Africaine de Développement pour le Togo. Ouvrant les travaux du séminaire, le ministre d'Etat, ministre de l'Economie, des finances et de la planification du développement. Adji Oteth AYASSOR a tenu d'abord à remercier au nom du Gouvernement et du peuple togolais le representant resident de la BAD au Togo ainsi que toute son l'équipe pour l'élaboration du second document de stratégie pays, après celui de 2011.

En effet, ce document s'appuie sur la stratégie décennale 2013-2022 de la Banque et ses Cinq prioriainsi que sur la Stratégie d'intervention pour remédier à la fragilité et renforcer la résilience en Afrique. Il servira également de cadre pour l'examen de l'éligibilité du Togo au pilier I de la Facilité d'Appui à la Transition. Cette stratégie de la Banque vise à relever le défi de la fragilité du pays et de sa vulnérabilité face aux aléas climatiques, à l'érosion côtière, aux chocs exogènes telles que la volatilité des prix des produits d'exportation sur le marché mondial ainsi que le défi de la mise en place de la décentralisation.

« La présente stratégie de la Banque Africaine de Développement cadre bien avec celle du gouvernement qui a mis en place des équipes qui travaillent sur la vision prospective du Togo, le Plan national de développement, les budgets programmes 2016 - 2018 qui visent à renforcer la résilience de l'économie togolaise au cours des prochaines années», a indiqué le ministre d'Etat, Ayassor.

En vue de relever



les défis économiques du pays, le gouvernement, avec l'appui des partenaires techniques et financiers, a ouvert les chantiers d'un diagnostic profond de l'économie togolaise pour lui permettre d'atteindre un taux de croissance à deux chiffres. C'est dans cette optique que le gouvernement a engagé les processus d'évaluation des finances publiques selon les approches PEFA et PEMFAR, l'évaluation de la dette publique (DeMPA) et celle des investissements publiques (PIMA) dont les résultats sont attendus au cours des prochains

Le gouvernement est donc déterminé à utiliser le résultat de ces différents diagnostics pour mettre en place des réformes audacieuses afin de porter le taux de croissance économique de notre pays à deux chiffres, seul moyen de réduire significative-ment le taux de pauvreté.

Ces différentes réformes permettront de dégager un espace budgétaire pour financer l'agriculture togolaise qui emploie environ 70% de la population et représente près de 40% du Produit intérieur brute (PIB). Un accent sera mis sur la modernisation. la diversification et la transformation agricoles. Au cours des prochaines années, la mécanisation de l'agriculture sera une prio-

La stratégie de la Banque est cohérente avec la politique de développement économique et social du gouvernement en lien avec ce nouveau quinquennat du Chef de l'Etat. Son Excellence Monsieur Essozimna Faure GNASSINGBE.

Durant les cinq prochaines années, la BAD se propose d'orienter ses interventions vers deux axes à savoir : le développement des pôles de croissance inclusive et de compétitivité agro-industrielle notamment les agropoles ; et l'appui à la gouvernance financière, sectorielle et locale, lesquels axes cadrent bien avec les objectifs de développement définis par le Gouvernement. Il faut noter qu'en dehors des cadres de l'administration publique, prennent aussi part à ce séminaire, les représentants des partenaires techniques, du secteur privé et de la société civile. Les travaux prendront fin vendredi prochain.

Ezi Akoma

## WARAA Les Vainqueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan Tél: 90-02-52-45 / 22-35-81-95 E-mail: micheltchadia@vahoo.fr c/s Casier N° 087. 13 BP152 LOME-TOGO

#### DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA (alias Ezi Akoma) Cel: 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION

#### Pamphile S. NUMENYA

REDACTION Achile

Jack Nukunu Hubertine Akouv

### phile S. NUMI

Tirage: 3.000 Exemplaires Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

# Annonces et pubs : appelez le 90-02-52-45



## **Numéros Utiles**

**CHU Tokoin:** 22-21-25-01 **CHU Campus:** 22-25-77-68 22-25-47-39 22-25-78-08

Commissariat Central: 22-21-28-71 Sûreté Nationale: 22-22-21-21 Pompiers: 118 ou 22-21-67-06

Gendarmerie (Secours et assistance)

172 ou 22-22-21-39

Police secours



## Visite de Faure Gnassingbé en Allemagne

# La diaspora fière de rencontrer le Chef de l'Etat Une dizaine de togolais proche de l'ANC se ridiculise





La diaspora togolaise très fière

Au cours de son séjour en Allemagne, le président Faure a rencontré les togolais de la diaspora. C'est avec joie que ces citoyens résidant en Allemagne l'ont accueilli. Ils ont eu des échanges fructueux avec le leur a aussi demandé de

qui rend visite à ses enfants sur une terre étrangère, ces togolais ont profité de l'occasion pour partager leur vécu et leurs inquiétudes avec le président. A son tour, Faure président. Comme un père ne pas oublier la mère pa-

trie parce que le Togo a aussi besoin de leurs contributions pour son développement. Pendant ce temps certains togolais proche de l'ANC, moins d'une dizaine s'il faut être plus précis ont voulu profité de la présence de Faure

Le Chef de l'Etat échangant avec la diaspora

Gnassingbé sur leur terre d'accueil pour se faire remarquer. Ils ont prévu manifesté pour exprimer le contraire de tout le bien que le monde entier et surtout l'Allemagne pense du

Le 9 juin, jour la fameuse

manifestation, la délégation des manifestants conduite par M. Akondoh Ali ne se résumait qu'à un nombre très réduit que la police berlinoise a vite fait de contenir dans un petit

Suite à la p 4

## Manifestations politiques : En attendant l'intervention des présidents Ouattara et Mahama

# L'ANC et CAP 2015 croient toujours à la rue

l'acte 2 de la nouvelle Présidents ivoirien et phase des manifestations de rue s'est conclu à la plage comme d'habitude mais cette fois un appel a été lancé aux présidents ivoirien et ghanéen afin qu'ils usent de leur pouvoir pour amener le régime de Faure GNASSINGBE à opérer les réformes telles que prescrites par l'Accord Politique Global (APG)

Cette invitation adressée aux « parrains » de la présidentielle de 2015 afin qu'ils s'impliquent activement dans notre processus politique traduisait un changement de cap ou une nouvelle stratégie de l'opposition dans sa quête des réformes constitutionnelles et N° 113 - Jeudi 16 Juin 2016

L'on se rappelle que institutionnelles. Les ghanéen saisis n'ont pas encore entamé leur mission de bons offices auprès de leur homologue togolais que l'ANC et le CAP 2015 annoncent, pour les jours à venir, des manifestations sur toute l'étendue du territoire.

Ces prochaines manifestations que certains observateurs qualifient de « marche pour Abidjan et Accra » risquent de polluer davantage l'atmosphère politique et renforcer les positions déjà tranchées des deux camps. Si par hasard ces marches ne mobilisaient pas des foules comme I'on le constate depuis un temps, le camp présidentiel



prendrait logiquement à témoin les présidents saisis par l'opposition et surtout le peuple togolais, seul détenteur de la souveraineté, de l'échec des manœuvres de Jean Pierre FABRE et compagnie. Il faut rappeler que pendant plus de cinq ans FABRE et ses sympathisants ont marché pour revendiquer la victoire de la présidentielle de 2010 et les ré-

formes politiques souhaitées par l'APG. Pendant plus de cinq ans, ses marches n'ont nullement ébranlé le pré-Faure sident GNASSINGBE et son gouvernement qui disposent d'une majorité confortable au parlement. La question que I'on est en droit de se poser maintenant est pourquoi cet entêtement suicidaire à continuer dans une voie sans issue? Les marches, oui pour exprimer son opinion et jogger sa popularité auprès des populations. Mais les marches comme une fin en soi c'est faire preuve d'un amateurisme ou d'une diversion politique.

L'opposition togolaise qui a franchi un autre palier avec l'adoption de son statut et l'institutionnalisation du poste de chef de file de l'opposition doit faire preuve de maturité, opter pour la diplomatie et négocier chèrement ses propositions car derrière la majorité parlementaire se trouvent des togolais qui partagent aussi l'opinion du pouvoir.

SENA LE LIBRE PENSEUR

## Démarrage de la campagne foraine au CETEF Togo-2000

# La 13<sup>e</sup> FIL, la Foire « Made in Togo et le Salon International des Cosmétiques et de la Beauté lancés

gne de la 13e édition de la Foire Internationale de Lomé a été lancée au Centre des Expositions et Foires de Lomé Togo (CETEF). Pour l'édition de cette année, on note des innovations. En effet trois évènements sont prévus au cours de ce dernier semestre de l'année sur le site TOGO 2000. Il s'agit de la Foire « Made in Togo » qui est à édition 1ère

ensuite « le Salon International des Cosmétiques et de la Beauté » (SICOB) et enfin l'évènement majeur qui est « la 13º Foire Internationale de Lomé » du 18 novembre au 5 décembre 2016

Plusieurs personnalités à l'instar des ministres, des directeurs de sociétés ou commerciaux encore

étaient présents à ce lancement. Pour le Directeur Général du CETEF Kueku BANKA, le projet d'organiser ces trois évènements a de tout temps existé mais, du fait de leur impertinence, des difficultés de mobilisation de ressource pour leur organisation ou de leurs faibles opportunités, ils n'ont jamais vu le

Cette année l'Egypte est le pays d'honneur de la FIL et fort de geste, l'ambassadeur de l'Egypte au Togo a rassuré que cette formidable opportunité entre les deux pays permettra de booster le volume des échanges commerciaux dans un proche avenir. Il n'a pas manqué de faire en amont le point sur la ressente visite du Président de la république avec le

Egypte pour resserrer les liens économiques au plus haut niveau dans les domaines du commerce, de l'industrie et du tourisme entre l'Egypte et le Togo.

Quant à la foire "Made in Togo", elle est à sa première édition cette année et se déroulera 22 juillet au 02 août dans le pavillon Mono et son objectif est de faire découvrir sous d'autres cieux des produits togolais encore méconnaissables à travers des stands de l'artisanat, de l'agroalimentaire, du tourisme etc... Son autre objectif est de faire connaitre aux togolais en général et ceux de la diaspora que le CETEF est un pôle d'attraction et de distraction pendant les vacances. Pour le Ministre Ouro Koura Agadazi, l'initiative



est à louer car elle constitue en effet une vitrine pour les produits Made in Togo. Dans son intervention il a également fait allusion aux nouveaux produits faits à partir de noix coco, cola et autres. Pour finir il a invité les uns et les autres à venir découvrir le savoir-faire Togolais en cette période. Egalement à sa 1ere édition,

le Salon International de Cosmétique et de Beauté se déroulera du 15 au 19 septembre 2016 dans le pavillon OTI. A ce pavillon seront installés des stands de village beauté; mode de création ; village de santé. Après ces deux évènements viendra enfin la 13<sup>e</sup> édition de la Ell. tant attendue.

#### Visite de Faure Gnassingbé en Allemagne

# La diaspora fière de rencontrer le Chef de l'Etat Une dizaine de togolais proche de l'ANC se ridiculise

coin de la rue. Cette minorité s'est largement décrédibilisée face au nombre important des togolais résidant en Allemagne qui ont échangé avec Faure Gnassingbé dans un hôtel. Depuis leur coin où ils ont été casés par la police berlinoise, les manifestants ont pu lire le message qu'ils ont voulu adresser au président de la République Fédérale d'Allemagne, Joachim Gauck. « Nous sommes, Monsieur le Président, une frange de Togolais négligés considérés comme des apatrides par ceux que vous recevez avec honneur et qui, du père à fils, nous ont contraints à l'exil et à l'émigration. », a indiqué M. Akondoh Ali dans son discours. Selon certaines sources, ces togolais qui ont pris l'habitude de ternir l'image de leur pays ont réussi à mettre pied en Europe mais apparemment, leur situation n'est pas aussi rose que ça.

Partisans de moindre effort, ils ont du mal à s'intégrer au pays des blancs où seul le travail et la rigueur paient. Pendant que leur compatriotes se battent et à l'heure où le président Faure accorde une attention particulière à la diaspora, ce poignet de togolais de Berlin se présente comme des brebis galeuses qui font la honte du Togo à l'étranger.

Aujourd'hui, les autorités allemandes ne se laissent pas embobiner par des opposants qui refusent de croire que le Togo a fermé la page de la dictature pour renouer avec la démocratie. A plusieurs reprises, l'ANC a essayé de ternir l'image du Togo aux yeux de l'Allemagne mais elle n'a jamais réussi à convaincre les autorités allemandes. On se rappelle encore que lors du printemps la coopération Germano-Togolaise, une minorité qui se réclamait de la jeunesse de l'ANC



Une dizaine de togolais de la diaspora surexcitée

avait voulu manifester devant l'Ambassade d'Allemagne mais ils ont été rapidement dispersés. Leur président Jean Pierre Fabre avait aussi essayé de peindre en noir le Togo aux yeux de Günter Nooke, le représentant spécial de la Chancelière allemande en Afrique. Malheureusement pour lui, le diplomate Allemand lui a démontré qu'il

connait bien le Togo.« Le Togo avance sur la voix de la démocratisation. Il n'est pas encore arrivé c'est clair. On trouve ce processus encourageant. Je constate et je le dis et je le répète, le Togo est sur le Chemin de devenir un pays modèle si ça continue comme ça ; de devenir un pays modèle sur le processus de démocratisation sans révolution,

sans qu'on brûle le parlement, sans qu'on ne chasse le pouvoir en place par la force et la violence », a fait savoir Günter Nooke à Fa-

Les opposants togolais doivent alors arrêter de se ridiculiser. Etre opposant ne veut pas dire ternir l'image de son pays.

**JackNUKUNU** 

# LES N°VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements



FEDERER POUR BATIR www.otr.tg





FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Problématique de la limitation de mandat en Afrique

# Faure Gnassingbé se prononce:

# «C'est avec toute humilité que je voudrais que le

# débat soit ouvert sans tabou et sans arrière-pensée »,

Nombreux sont les to- questions taraudent golais qui veulent avoir la version du président Faure en ce qui concerne la limitation de mandats présidentiels au Togo. Eh bien, dans une interview accordée à la Deutsche Welle, il s'est prononcé sur cette question délicate. Pour lui, au lieu d'imposer la limitation règle unique peut de mandats présidentiels à tous les pays, un débat sans passion entre les intellectuels et universitaires s'impose afin de trancher. « Mon souhait en tant qu'africain, c'est que ce débat soit mené par nos intellectuels, des universitaires, qu'ils puissent nous donner des pistes de réflexion », a-t-il laissé

A entendre le président Faure, plusieurs terme, ils pourront

son esprit « sur la question de la limitation des mandats, je m'interroge plutôt. L'interrogation qui est mienne aujourd'hui, c'est de savoir si on peut appliquer la même règle à tous les pays ou pas ? Est-ce qu'une seule convenir à tous les pays? », s'interroge-til. Pour lui, si on uniformise toutes les constitutions en limitant les mandats à deux, il y aura des problèmes ici ou là, parce que les pays n'ont pas les mêmes situations, et les mêmes histoires». Il propose alors que le débat soit mené par les intellectuels et des universitaires et à



donner des pistes de réflexion.« C'est une question qui est délicate et c'est avec toute. Ce qui est dangereux,

drais que le débat soit ouvert sans tabou et sans arrière-pensée.

cette question d'une manière ou d'une autre. Mais, le débat ne peut pas être fait par nous les politiques, parce que quelque part, nous sommes en même temps des acteurs », a-t-il dit. « Je crois que l'Afrique regorge aujourd'hui d'intellectuels, d'universitaires et d'une société civile assez dynamiques qui peuvent mener ce débat », a-til ajouté.

Il faut rappeler que le mandat présidentiel n'est pas limité au Togo, et dans les pays africains où il est limité, les Chefs d'Etat font tout pour sauter les verrous.Le problème mérite donc d'être pris au sérieux.

Jack NUKUNU

# Santé publique Santé publique

# 5.000 tonnes de poulets congelés contaminés, incinérés hier

5.000 tonnes de pou- de l'élevage. lets entiers congelés contaminés à la salmohier mercredi Atikpé, (préfecture de l'Avé), lors d'une opération menée par la direction

La salmonelle est une bactérie qui contanelle ont été incinérés mine les aliments lorsque les règles d'hygiène ne sont pas respectées. Il s'agit du germe responsa-

ble de la fièvre ty- nérale de la santé, la «Ceux qui les consomphoïde.

La cargaison importée de l'Union européenne, a été interceptée grâce à une bonne coordination entre la direction gé-

commission l'Union européenne et la direction de l'élevage du Togo.

«La direction générale de la santé de l'Union européenne nous a envoyé l'alerte en nous signifiant que ce produit contient des salmonelles et qu'il faut mettre une attention particulière sur la cargaison, ce qui a été fait. Les analyses ont effectivement confirmé la présence de la salmonelle», a expliqué Komlan Batawui, Directeur de l'élevage.

meront, vont attraper la fièvre typhoïde», at-il averti.

Précisons que la fièvre typhoïde est une infection bactérienne des voies intestinales et du courant sanguin.

Cette maladie est courante dans les pays en voie de développement où les conditions de salubrité et d'hygiène sont déficientes. Elle peut être traitée au moyen d'antibiotiques.

Source : Savoirnews

SAVOIR

La Première Agence de Presse Privée au Togo www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23 E-mails: savoir.news@yahoo.fr / info@savoirnews.net

N° 113 - Jeudi 16 Juin 2016

# CAN 2017 : Le Bénin peut y croire

Vainqueur 2-1 de la Guinée Equatoriale en match en retard de la 5e journée des éliminatoires de la CAN 2017, le Bénin revient à deux points du Mali dans le groupe C et s'impose comme l'actuel meilleur deuxième tous groupes confondus.Le Bénin ne lâche rien. Opposés à la Guinée Equatoriale en match en retard de la 5e journée des éliminatoires de la CAN 2017, les Ecureuils se sont imposés 2-1 dimanche. Ils reviennent ainsi à deux points du leader du groupe, le Mali, déjà qualifié, et se hissent même au rang de meilleur deuxième tous groupes confondus avec 11 points au compteur. De quoi les inciter à l'optimisme alors que les deux meilleurs deuxièmes des 13 groupes valideront leur billet pour la phase finale. Privés de

Mounié et peu flamboyants en première période, les hommes d'Omar Tchomogo s'en sont d'abord remis à deux arrêts de Farnolle, avant de trouver la faille à l'autre bout du terrain par Adenon, de la tête sur coup-franc (1-0, 24e). Mais Sessègnon butait sur Ovono avant la pause et le NzalangNacional égalisait à l'heure de jeu grâce à Ivan Zarandona sur un but similaire au premier (1-1, 57e). Pour le Bénin, la délivrance est finalement venue de Djigla qui a permis de redonner un avantage définitif dans la foulée (2-1, 59e). La fin de match sera plus tranquille pour les locaux après l'expulsion d'IbanEdu (64e) puis du sélectionneur Esteban Becker (80e) dans le camp adverse.

phase finale Privés de Le Bénin peut savourer Gestede, Gounongbe et puisque ce match aurait

pu ne jamais avoir lieu! Sous le coup d'une suspension au moment de . la date initiale de la rencontre, les Ecureuils ont pu obtenir un délai de grâce auprès de la FIFA pour se mettre en règle entre-temps et donc gagner le droit de disputer la partie. Ca en valait la peine! En cas de succès à Bamako en septembre face au Mali, le Bénin s'assurerait en effet la première place du groupe en même temps que la qualification. Dans le cas contraire, les Ecureuils devront espérer qu'ils resteront parmi les deux meilleurs deuxièmes.

 Le onze de départ du Bénin :Farnolle – Adéoti, Salomon, Adénon, Kiki – Bello, Koukou, Sessègnon – Dossou, Poté, Djigla

afrikfoot

# Congo-Brazzaville : Les ennuis du général Mokoko

Le général Jean-Marie Michel Mokoko a passé la nuit à la police. Il a été placé mardi soir 14 juin en garde à vue à la Direction générale de surveillance du territoire (DGST). Le gouvernement a demandé la semaine dernière que soit accélérée la procédure. L'ancien chef d'état-major de l'armée congolaise, candidat malheureux à la dernière présidentielle, est mis en cause dans une vidéo tournée en 2007 le montrant en train de discuter d'un plan visant à chasser Denis Sassou-Nguesso du pouvoir.

Cinq jours ont suffi après les déclarations du ministre de la Justice congolais Pierre Mabiala, demandant au procureur de la République d'activer la procédure contre le général Jean-Marie Michel



Mokoko pour que les choses s'accélèrent. L'officier a été placé en garde à vue mardi en début de soirée à la Direction générale de surveillance du territoire (DGST), selon son avocat Me Yvan Eric Ibouanga qui n'a pas souhaité faire d'autres commentaires sur ce dossier, qui n'est qu'à l'étape d'enquête préliminaire.

Ancien chef d'état-major de l'armée congolaise entre 1987 et 1993, candidat malheureux à la présidentielle du 20 mars dernier, le général Mokoko est mis en cause dans une vidéo tournée en 2007. Sur les images, on le voit discuter d'un plan visant à chasser le président Denis Sassou-Nguesso du pouvoir. Depuis la présidentielle, le général vivait en résidence surveillée dans sa maison du centre-ville de Brazzaville. C'est là que les policiers sont passés mardi pour le conduire à la DGST

Africatime

## FAITS DIVERS

#### **∦** Quand père et fils passent le bac!



À Lyon, Jean-Benoît, 40 ans, et son fils Grégoire, âgé de 16 ans, tous deux originaires de l'île Maurice, passeront ce mercredi le bac de philo.

C'est dans la commune de Saint-Fons, dans la métropole lyonnaise, que Jean-Benoît, 40 ans, et son fils Grégoire révisent assidûment les épreuves du baccalauréat, qui débuteront ce mercredi dans toute la <u>France</u>. Grégory, seulement âgé de 16 ans (deux classes d'avance), passe un baccalauréat littéraire et a déjà été accepté en classe préparatoire. Les épreuves qu'il va commencer mercredi avec le plus gros coefficient - la philosophie - devraient se passer sans trop de problèmes.

« Il n'a pas eu les mêmes opportunités »

Son père, en revanche, a été obligé d'arrêter l'école à l'âge de 12 ans pour travailler. Plus de 25 ans plus tard, il s'est lancé le défi de passer un baccalauréat professionnel option vente afin de créer sa propre entreprise. Interrogé par Europe 1, le fils se dit très fier de son père, qui n'a pas eu les mêmes chances dans la vie : « Il n'a pas eu les mêmes opportunités que moi, c'est courageux de reprendre les études et de travailler des matières qu'il n'a jamais étudiées. Là, c'est quand même un niveau supérieur et il travaille de manière vraiment assidue », déclare-t-il.

Chaque année, de nombreux adultes passent le baccalauréat. En 2015, le plus vieux candidat à se présenter à cette épreuve mythique, donnant accès à des études supérieures, était âgé de 93 ans. Un record! À l'inverse, le candidat le plus jeune de l'histoire à avoir passé le baccalauréat était âgé de seulement 11 ans et 11 mois. C'était en 1989.

Source : lepoint

#### Des centaines de cyclistes nus à Mexico pour dénoncer leur vulnérabilité sur la route

Des centaines de cyclistes se sont dénudés, au moins en partie, samedi à Mexico pour dénoncer leur vulnérabilité face aux witures dans l'ultra-polluée capitale mexicaine, dans le cadre d'une opération mondiale de défense du vélo.



Arborant des peintures sur le corps ou des masques de lutteurs, des Mexicains de tous les âges ont pédalé sur 23 kilomètres à travers la ville, ont constaté des journalistes de l'AFP.

«Beaucoup ont peint leur corps pour montrer que c'est notre carrosserie, quand nous circulons dans la rue. Le cycliste est très wInérable, comme le piéton», a expliqué Juan, manifestant de 24 ans.

Certains des messages peints sur les corps des cyclistes prônaient la paix au Mexique, pays traumatisé par la violence du narcotrafic, ou se moquaient du candidat à la présidentielle américaine Donald Trump, qui a lancé plusieurs attaques contre les Mexicains dans sa campagne.

D'autres ont également rappelé le niveau élevé de pollution dans la ville, où ont été récemment instaurées des mesures de réduction du trafic par les autorités en raison du dépassement des niveaux d'alerte environnementale.

«Si nous prenons le vélo, ces indices de pollution vont baisser», a indiqué Perla, manifestante de 26 ans.

Cette opération, la «World Naked Bike Ride» (Balade mondiale en vélo et nu), qui a lieu dans une centaine de villes dans le monde à différentes dates, est organisée chaque année à Mexico depuis 2005.

Source : AFP





DU 17 TARIF
MAI 2016 TARIF
UNIQUE
POUR TOUS
BRISSE
POUR Chacun

Communiquez en toute liberté vers tous les réseaux nationaux

Leader

"Moi Mon TARIF est UNIQUE "





Privilège

Moi aussi Mon TARIF est UNIQUE,





Classique

"**Moi aussi** Mon TARIF est UNIQUE,





Jeunes

"Moi aussi Mon TARIF est UNIQUE,





Tarifs vers tous les réseaux nationaux et divisibles par pas de 20 secondes